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ACTA DE LA SEGUNDA  REUNIÓN COLEGIADA DE PROFESORES QUE 
DESARROLLAN ACTIVIDADES ACADÉMICAS EN LA LICENCIATURA EN 
CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN, CORRESPONDIENTE AL SEMESTRE 2017-A.  
 
En la Ciudad de Durango, Dgo., siendo las dieciséis horas con cuarenta y seis 

minutos (16:46) del día veintiocho (28) de febrero  del dos mil diecisiete (2017), en 

el Aula B-1 del Edificio “B” de la Universidad Pedagógica de Durango, se realizó la 

segunda reunión colegiada de la LICENCIATURA EN CIENCIAS DE LA 

EDUCACIÓN de esta Institución, con la asistencia del Mtro. Juan Saucedo 

Bardán, Coordinador de Licenciatura en Ciencias de la Educación, Mtro. Jesús 

Flores García, Coordinador de Docencia UPD, Dra. Dolores Gutiérrez Rico, 

Secretaría Académica, Mtra. Alicia Gómez Beltrán, Mtro. Fernando Alvarado 

González, Mtro. Luis Enrique González Cisneros, Mtra. Élida Lerma Reyes, Mtro. 

Remigio Soto Fernández, Mtra. Mónica Rodríguez Avitia, Mtro. Humberto Antonio 

López, Lic. Claudia Ivonne del Real Bueno, Mtra. Juan Molina Aragón, Mtro. Luis 

Manuel Martínez Hernández, Dr. Omar David Almaraz Rodríguez, Mtro. Oscar 

Amador Molina, Dr. Netzahualcóyotl Bocanegra Vergara, Dr. Juan Manuel 

Coronado Manqueros,   Mtro. Homero López Moreno, Mtra. María Eva Manqueros 

Vargas, Dr. Manuel de Jesús Mejía Carrillo, Mtra. Lizbeth del Rosario Olvera 

Duarte,  

    

Se hace la instalación de la sesión, la cual se desarrolló conforme al siguiente 

orden del día:  

 

1. Registro de asistencia 
 

2. Clubes / Proyectos 
 

3. Servicio Social 
 

4. Reuniones Colegiadas 
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Se pasó lista de asistencia a maestros convocados a reunión para que registraran 

su asistencia, de los 34 convocados asistieron 20 y  el Coordinador de la 

Licenciatura en Ciencias de la Educación. 

 

El Mtro. Juan Saucedo da la bienvenida a todos los presentes, les comenta que la 

reunión se dividirá en dos momentos, la primera será para abordar el tema de 

actividades extracurriculares y el segundo será reunión por academias. 

 

Comenta que con respecto al primer punto comenta que los alumnos ven la 

necesidad de actividades extracurriculares, respecto al tema le han hecho 

preguntas sobre varias actividades (rondalla, escolta, canto, banda de guerra) 

también hablan de fut, de básquet, entonces lo que se buscará en esta primera 

parte de la reunión es organizar, ya había adelantado algo de esto con la Dra. 

Lolita de la posibilidad de, así como los lunes se hace un espacio de 5:00 a 5:40 

para lo de tutorías, de la misma manera generar este espacio los viernes o los 

jueves, lo que se busca es organizar de tal manera que no sea opcional para los 

alumnos, la intención es buscarles un tiempo pero con carácter de obligatoriedad. 

Procede a anotar las actividades que hasta el momento de han sugerido. 

 

Escolta – Dr. Manuel Mejía  

Rondalla – Dr. Netzahualcóyotl  

Banda de Guerra – Juan Manuel Coronado 

Baile folclórico – Manuel de Jesús Sarellano 

Futbol – Claudia Terán   

Volibol  - Claudia Terán 

Basquetbol – Claudia Terán  

 

También hace mención del ciclismo. 

 

Dra. Lolita,  Comenta que ya hay equipo de Fútbol y lo integran alumnos de LCE y 

LIE, en el fútbol rápido la UPD están en los campeonato. 
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Mtro. Juanito, comenta que le comentaba a la Dra. Lolita que si la actividad 

extracurricular tenía representación para la  UPD entonces se podría tomar como 

Servicio Social. 

 

Dra. Lolita, comenta que en ese caso sería en las Bandas de Guerra, Escolta, 

Rondalla sí se podría tomar como Servicio Social.  

 

Mtro. Juanito, pregunta que si hay alguna otra actividad que se pudiera agregar. 

 

Mtro. Remigio, comenta que lo que no le gusta es que sea de carácter obligatorio, 

ya que desafortunadamente ha escuchado a los alumnos comentar que aquí está 

prohibido hacer algo ya que todo se vuelve de carácter obligatorio. 

 

Dra. Lolita, comenta que el Mtro. Sarellano en algún momentado había comento 

de la actividad de oratoria y en eso él podía apoyar, también comenta lo de la 

actividad de teatro universitario, pero no sabe quién pueda apoyar, lo que se 

busca es formar parte de algo para formar una identidad, se ha intentado pero aún 

no se ha logrado, también propone lo del grupo de danza, también comenta que 

hasta donde ella sabe hay equipo para formar una Banda de Guerra y por ejemplo 

en esto sí se puede tomar como Servicio Social o también podría ser la danza 

folclórica porque hasta estos momentos no hay nada que represente a la UPD, lo 

único que se tiene es el fútbol dirigido por Claudia Terán, comenta que 

desafortunadamente por la situación de la licenciatura el horario es muy compacto 

y sólo se puede tomar 10 minutos de cada clase para formar el grupo con 40 

minutos de tiempo.  

 

Dr. Netzahualcóyotl, comenta que en caso de algunas actividades se requieren 

más de 40 minutos, y no sería suficiente un solo día, que más bien sería un 

viernes y un martes en el caso de la rondalla y le gustaría que fuera en un horario 

de 3 a 4 para complementar el ensayo y así no se afecta el horario escolar 

 

Mtro. Juanito, comenta que hay cursos de inglés de 3:00 a 4:00. 
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Mtro. Remigio, comenta que si sería necesario, en caso de la rondalla ensayos 

mínimo dos veces por semana y que sean de Hora u hora y media. 

 

Dra. Lolita, comenta qué si están hablando en algunas de estas actividades se les 

tomara como Servicio Social, comenta que en la normatividad del diseño de esta 

licenciatura es muy claro porque nos dice que en caso del servicio social lo tiene 

que realizar en contra turnó o en sábado, en  estos casos no es robar tiempo, más 

bien es una oportunidad en formar parte de ciertos talleres que formarán parte de 

la identidad de la Universidad, se les da la opción de realizar el servicio social, 

pero los ensayos son los sábados a ciertas horas, este sería un ejemplo, y ellos 

son los que se tiene que ajustar al horario, aquí ya no es tanto es obligar sino más 

bien buscar la manera de hacerles ver que es una ayuda que se les da para que 

realicen su Servicio Social, pero se puede dar el caso de que haya alumnos que 

quieran estar porque les gusta y si necesitarían de más tiempo porque realmente 

estarían los que quieran estar. 

 

Mtro. Homero, comenta que habría que analizar las cosas para no cometer 

errores, según su experiencia lo que se organizaba en UPD antes UPN era por 

afinidad y no por obligación. La música se quiso institucionalizar y la obligatoriedad 

hizo que los alumnos ya no fueran, también comentó antes se tenían Alumnos en 

diferentes áreas realizando el Servicio Social si había necesidad de una secretaria 

ellos entraban en la dinámica de la Universidad y aprendían el manejo 

administrativo, pero lo que se ha hecho últimamente es desaparecer los Servicios 

Sociales y contratar gente. 

 

Dra. Lolita, comenta que si alguien de algún departamento o maestros necesitan 

alumnos para Servicio Social se puede asignar, pero que a un alumno jamás se le 

pueden asignar responsabilidades, ya que solo están de apoyo y no están sujetos 

a cumplir con un horario, ya que sólo se le cuentan sus 480 horas, no es lo mismo 

unas horas diarias determinados días a una jornada laboral.  

Sí concuerda con el Mtro. Homero sólo en el hecho de quitarle la obligatoriedad, 

porque viene fuerte lo del servicio social tanto para LIE como para LCE, pregunta 
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a los compañeros presentes que si están de acuerdo con la propuesta para abrir lo 

del Servicio Social y las personas que están anotadas en la actividad asumen el 

compromiso y si alguien más trata de unirse.  

 

Mtro. Juanito, procede a dar lectura a una solicitud que hace llegar el consejo 

estudiantil.  

Propuesta del Comité Ejecutivo el alumnado de la UPD padece una severa falta 

de identidad esto se debe principalmente a la carencia de programas 

extracurriculares que oferta la Universidad, el Consejo propone diferentes Talleres 

y equipos para fomentar la cultura, la identidad, el espíritu y la cuestión social 

dentro de nuestra institución y así representara la misma, fuera. 

Algunas de las actividades solicitadas son las siguientes:  

 

Escolta – Dr. Manuel Mejía  

Rondalla – Dr. Netzahualcóyotl  

Banda de Guerra – Juan Manuel Coronado 

Baile folclórico – Manuel de Jesús Sarellano 

 

Mtro. Juanito, comenta que el horario de la tarde es muy limitado, que de echo al 

momento de hablarle a los alumnos sobre fomentar la identidad, ellos mismos 

dicen que a qué hora se daría eso, porque de clase a clase no hay tiempo ni de 

convivir fuera del salón, pero también comentan que sí es urgente que se abra un 

espacio para convivir y empezar a crear identidad sin marcar la obligatoriedad, 

pero sin dejar de lado el comprometernos y ver en lo posible que estén todos los 

alumnos, porque si se abre formalmente un espacio es buscar en que actividad 

participaría el alumno, porque mientras uno están en taller o actividad otros 

optarán por tener esos 40 minutos de ociosidad.  

 

Dra. Lolita, comenta que si alguna de estas actividad se va a tomar como Servicio 

Social o porque de verdad le guste,  entonces los alumnos si tendrían que 

ajustarse a los horarios que establezca la Institución, porque la Institución no 

puede ajustarse a los horarios de los alumnos.  
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Comenta que los Mtros. que estén dispuestos a apoyar en este proyecto sería 

presentar a la Coordinación de LCE el plan con horario y hacérselo saber a los 

alumnos. 

  

Mtro. Homero, pregunta qué es lo que solicitan los muchachos, a lo que el Mtro. 

Juanito le comenta que los alumnos solicitan espacios, Homero comenta que si el 

Consejo Estudiantil no tiene capacidad de convocatoria para formar los grupos 

que están solicitando y en caso de que se dieran quién se encargaría de buscar 

los espacios. 

 

Dra. Lolita, comenta que sí se pueden conseguir los espacios los sábados fuera 

de la Institución.  

 

Mtro. Remigio, comenta que él se integra al equipo del Dr. Netzahualcóyotl  

 

Dra. Lolita, También comentó que los interesados en impartir el taller establezcan 

bien el compromiso de sus horarios porque no le gustaría que pensaran que 

serían horas extras, más bien sería una aportación dentro de sus horarios. 

 

Mtra. Liz, comenta que por ejemplo si quedara ya un horario establecido y fuera 

los viernes y si después en el caso de la escolta se entrara a alguna competencia 

y se necesitara de más tiempo que el establecido, entonces ahí cree conveniente 

que si ensayen más tiempo pero en otro horario. 

 

Mtro. Homero, comenta que no se coincide en horarios, y para fomentar la 

identidad estudiantil debe haber fomentación, pero antes debe de existir la 

identidad Docentil y la pertenencia.  

 

Dra. Lolita, comenta que  insiste en que se oferten. La propuesta que se hace es 

que los maestros que están interesados  en desarrollar alguna actividad 

extracurricular habría que entregar el proyecto  al Mtro. Juanito ya sea para el 
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servicio social o para el que guste, manejen sus horarios, el día,  y, sobre el 

espacio, ella en lo que esté al frente de la Universidad se compromete a que el 

espacio este. 

 

Mtro. Remigio, comenta que si la convocatoria saldría el viernes. 

 

Dra. Lolita, comenta que le parece bien, y ya podrían mirar el comportamiento y la 

aceptación de los alumnos, se miraría cómo se motiva a los alumnos, lo del 

Servicio Social si es un atractivo. 

 

Mtro. Luis Manuel, comenta que no es necesario poner lo del Servicio Social como 

atractivo, ya que los mismos alumnos están pidiendo el espacio y si lo piden es 

porque lo quieren hacer, y si ellos lo quieren hacer podrían ser hasta los domingos 

pero no cree conveniente ligarlo al Servicio Social. 

 

Dr. Omar,  comenta que él podría apoyar como enlace en ajedrez, ya que él tiene 

algunos contactos en torneos de ajedrez y se pudiera incluir a los muchachos 

porque la información la tendría de los diferentes torneos que haya y meterlos a 

competir. 

 

Mtro. Homero, comenta que él podría ser el enlace en torneos de domin. 

 

Mtro. Luis Manuel, comenta que en  el caso de la rondalla también tendrían que 

estar participando en eventos, no hay mayor atractivo que sacarlos fuera a 

concursar. 

 

Dr. Coronado, comenta que en banda de Guerra no podría, más bien  él puede 

apoyar en Teatro Universitario. 

 

Mtro. Oscar, comenta que dentro de los mismos integrantes pueden salir los 

encargados. 
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Dr. Coronado, comenta que cuando él habló con algunos integrantes del consejo 

estudiantil él les sugirió que preguntaran a los alumnos para conocer qué es lo que 

era de su interés, horarios, porque por ejemplo en teatro universitario se buscaría 

armar obras para presentaciones y buscarles fechas para que se presenten. 

 

Dra. Lolita, comenta que pudieran participar en la semana de la LIE.  

 

Dr. Omar, pregunta sobre taller de aplicaciones o sólo cultural. 

 

Dra. Lolita, comenta que a los muchachos en la semana de la LCE a los 

muchachos les gustó mucho el diseñar los programas en su celular, entonces 

también pudiera ser un taller, hay muchos congresos y hay oportunidades de 

llevar a los alumno para que presente algún proyecto, no necesitan estar 

estudiando tecnología o sistemas para poder participar. 

 

Concluido el primer punto la Dra. Lolita invita a los presentes a reunirse de 

acuerdo a las asignaturas según sea el semestre que atiendan o cuál de las 

materias requiere un reforzamiento. 

 

Les recuerda el Mtro, Juanito y Dra. Lolita sobre las antologías. 

 

Se forman las mezas de trabajo 

 

ACUERDOS 
 

Participantes en  actividades extracurriculares  

Teatro Universitario – Dr. Juan Manuel Coronado Manqueros. 

Ajedrez – Dr. Omar David  Almaraz Rodríguez. 

Domino – Mtro. Homero López – enlace  

Escolta – Dr. Manuel de Jesús Mejía Carrillo  

Rondalla – Dr. Netzahualcóyotl Bocanegra y Mtro. Remigio Soto Fernández. 

Selección Fútbol, basquetbol – Claudia Terán. 
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Se entregara propuesta  de proyecto por un semestre  al Mtro. Juan Saucedo, 

Coordinador de la LCE. 

 

Convocatoria saldrá el viernes 03 de marzo del 2017. 

 

 

Se da por terminada la reunión siendo las diecisiete horas con treinta y siete 

minutos (17:37) del mismo día. 

 

 

ATENTAMENTE 
 
 

Mtro. Juan Saucedo Bardán. 
Coordinador de Licenciatura en Ciencias de la Educación

 
 
 

 
 

 

Mtro. Jesús Flores García 

 

 

Dra. Dolores Gutiérrez Rico 

 

 

Mtra. Alicia Gómez Beltrán 

 

 

Mtro. Fernando Alvarado González 

 

 

 

Mtro. Luis Enrique González Cisneros 

 

 

Mtra. Élida Lerma Reyes 

 

 

Mtro. Remigio Soto Fernández 

 

 

Mtra. Mónica Rodríguez Avitia 
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Mtro. Humberto Antonio López 

 

 

 

Lic. Claudia Ivonne del Real Bueno 

 

 

. 

Mtra. Juan Molina Aragón 

 

 

Mtro. Luis Manuel Martínez 

Hernández 

 

 

Dr. Omar David Almaraz Rodríguez 

 

 

Mtro. Oscar Amador Molina 

 

 

Dr. Netzahualcóyotl Bocanegra 

Vergara 

 

 

Dr. Juan Manuel Coronado 

Manqueros 

 

 

Mtro. Homero López Moreno 

 

 

Mtra. María Eva Manqueros Vargas 

 

 

 

Dr. Manuel de Jesús Mejía Carrillo 

 

 

Mtra. Lizbeth del Rosario Olvera 

Duarte 

 


